



BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique du 12 décembre au 18 décembre 2025.

À Retenir

- **Australie** : Le consortium Linewide Alliance remporte la première phase du Suburban Rail Loop à Melbourne
- **Nouvelle-Zélande** : Les loyers et les prix de l'alimentation se stabilisent en novembre
- **Pacifique** : Vanuatu : la BAD finance la reconstruction de la route portuaire de Port-Vila

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE Australie

-1,3 %

Déficit budgétaire projeté en baisse sur 2025-26

La mise à jour budgétaire de mi-année 2025-26 du Trésor australien révise à la hausse les perspectives des finances publiques, portée par une forte progression des recettes. Le déficit projeté pour 2025-26 est révisé à la baisse passant de -1,5 % à -1,3 %. Cette amélioration s'explique principalement par des rentrées fiscales plus élevées, notamment de l'impôt sur le revenu des ménages, de l'impôt sur les sociétés et de la fiscalité sur les fonds de pension, favorisées par la bonne tenue des marchés financiers. En revanche, les recettes issues des taxes sur le tabac continuent de reculer fortement. La dette publique est désormais attendue à 34 % du PIB fin 2025-26, contre 35,5 % dans les prévisions précédentes. Le Trésor a revu à la baisse ses prévisions de croissance pour 2025-26, à 2,25 % (contre 2,5 % précédemment). À l'inverse, les anticipations d'inflation ont été relevées à 3,75 % pour 2025-26 (contre 3 %), avant un reflux attendu à 2,75 % à l'horizon mi-2027. Dans ce contexte, les salaires réels, en croissance depuis deux ans, devraient reculer en 2025-26. Le taux de chômage est par ailleurs révisé à la hausse à 4,5 % (contre 4,25 %), tandis que les prévisions du solde migratoire restent inchangées. [SMH](#)

AUSTRALIE

Le consortium Linewide Alliance remporte la première phase du Suburban Rail Loop à Melbourne

Le consortium international réunissant Alstom, RATP Dev Australia, John Holland, KBR et WSP a remporté le contrat de la première partie du projet Suburban Rail Loop à Melbourne. Le contrat de cette section représente au total un montant de 8,8 milliards AUD. Alstom a remporté un contrat d'environ 1,8 milliard AUD pour la fourniture de trains automatisés et de systèmes ferroviaires, avec une production prévue dans l'usine de Dandenong située dans le Victoria, renforçant l'ancrage industriel local. La première phase du projet prévoit la construction d'une ligne de métro souterraine de 26 kilomètres reliant six stations majeures, connectant hôpitaux, universités et pôles économiques hors du centre-ville. Exploitée dans le cadre d'une concession de 15 ans par TransitLinX, une coentreprise entre RATP Dev et John Holland, la ligne constituera le premier métro automatique à haute capacité de l'État de Victoria. Le SRL s'inscrit dans une stratégie de développement polycentrique inspirée de grands projets internationaux comme le Grand Paris Express, visant à améliorer l'accès à l'emploi, réduire la congestion et accompagner la croissance urbaine. Toutefois, le projet suscite des interrogations économiques, Infrastructure Australia ayant récemment estimé que les bénéfices attendus pourraient être surestimés et appelé à une réévaluation coûts-bénéfices avant tout financement fédéral supplémentaire. [BigBuild Victoria](#), [railexpress](#), [Alstom](#), [Groupe RATP](#)

L'activité touristique retrouve son niveau pré-pandémie

En octobre, 740 000 visiteurs de court-terme sont arrivés en Australie, une hausse de 9,3 % en un an. Il s'agit du plus grand nombre de touristes enregistré pour un mois d'octobre depuis 2019, confirmant la reprise de l'activité touristique suite à la pandémie. La Nouvelle-Zélande reste le principal pays d'origine des touristes, comptant pour 19 % des arrivées. La Chine (11 %), le Royaume-Uni (8 %) et les Etats-Unis (8 %) sont les principaux autres pays d'origine. L'activité touristique se concentre dans les Etats de l'est du pays : la Nouvelle-Galles-du-Sud (284 000 visiteurs), le Victoria (180 000) et le Queensland (153 000) qui comptent en octobre pour 83 % des visites de court terme. [ABS](#)

Sembcorp signe un accord de 6,5 Md AUD pour acquérir Alinta Energy

Le groupe énergétique singapourien Sembcorp Industries, soutenu par l'investisseur public Temasek, a conclu un accord pour acquérir 100 % d'Alinta Energy (fournisseur d'électricité et de gaz) pour 6,5 Mds AUD, marquant l'une des plus importantes prises de participation étrangères dans le secteur énergétique australien de ces dernières années. L'opération inclut l'ensemble des activités d'Alinta, avec près de 1,1 M de clients et des sources d'énergies

diversifiées, alliant charbon, gaz naturel, et éolien. Sembcorp entend utiliser cette acquisition comme plateforme pour accélérer son expansion dans les énergies renouvelables en Australie, tirer parti des prochains projets de plus de 10 GW incluant éolien et solaire, et renforcer sa présence dans un marché soutenu par des politiques de transition énergétique. L'accord est soumis à l'approbation des autorités réglementaires compétentes tandis qu'Alinta gardera son équipe de direction en place pour assurer la continuité opérationnelle. Cette opération confirme l'attractivité du marché énergétique australien pour les investisseurs internationaux, en particulier dans le contexte de la transition vers des sources bas carbone. Elle illustre également une tendance à la consolidation du secteur, où des acteurs disposant de bilans solides cherchent à sécuriser des plateformes intégrées. [AFR](#)

CDC Data Centres se prépare à emprunter 5 Mds AUD et envisage une levée de fonds en actions

Le principal opérateur de centres de données en Australie et en Nouvelle-Zélande, CDC Data Centres, prépare une importante opération de financement comprenant une émission de dette d'environ 5 Mds AUD et envisage également une levée de fonds en capitaux propres. Les conseillers de CDC ont commencé à engager des banques prêteuses en vue d'un lancement du paquet de dette en 2026, avec des discussions portant sur les conditions et marges. L'objectif de ce financement est de soutenir l'ambitieux programme d'expansion de CDC, qui développe une vaste infrastructure numérique pour répondre à la demande croissante en capacités de traitement et de stockage, notamment liée à l'intelligence artificielle et aux services critiques. Cette opération vise également à préserver la flexibilité financière et la solidité du bilan de l'entreprise alors qu'elle poursuit des projets d'envergure et une croissance significative de sa présence en Australie et en Nouvelle-Zélande. Cette opération illustre l'intensité des besoins en capitaux du secteur des centres de données, porté par la croissance structurelle du cloud, de l'intelligence artificielle et des infrastructures critiques. Elle souligne également l'appétit des marchés du crédit et des investisseurs pour des actifs considérés comme stratégiques et à revenus récurrents. [AFR](#)

1er juillet 2026 : les supermarchés passibles d'amendes pour marges excessives

Le ministre du Budget a annoncé une modification législative soumettant à partir du 1er juillet 2026 les deux principales chaînes de grande distribution à des amendes en cas de marges excessives par rapport au coût de revient des produits. L'amende maximale serait le montant le plus élevé entre 10 M AUD ; trois fois la valeur du bénéfice obtenu ; 10% du chiffre d'affaires de la chaîne pendant les 12 mois précédents. Les chaînes visées (Woolworths et Coles) se sont opposées à cette décision, jugeant qu'elle provoquerait des augmentations de coûts pour le consommateur, et rappelant que les précédentes enquêtes de l'Australian Consumer and Competition Commission ne concluaient pas à des pratiques avérées de marges excessives. [Treasury](#), [ABC](#)

Savencia finance une joint-venture avec All G (lactoferrine)

La start-up australienne All G, fondée en 2021, fabrique de la lactoferrine humaine et bovine par fermentation de précision, entre autres pour produire des laits infantiles. Elle a annoncé récemment un partenariat avec Armor Proteines, du groupe français Savencia, sous forme de joint-venture à hauteur de 10 M AUD ; l'objectif est de passer à échelle industrielle commerciale les productions d'All G. [AFR](#), [Business Wire](#)

Le gouvernement accélère l'entrée en vigueur de restrictions au défrichement

Ayant obtenu un accord des Verts, le ministre de l'Environnement M. Murray Watt a annoncé des réformes à l'Environment Protection and Biodiversity Act, dont des dispositions visant à augmenter les obligations d'autorisation préalable au défrichement sur les exploitations agricoles opérant sur des terres protégées au niveau fédéral. Craignant un épisode de défrichement soudain, le ministre a indiqué que ce renforcement entrerait en vigueur sans période de transition. L'opposition dénonce ces décisions comme entravant l'activité agricole, et ne prenant pas en considération les progrès réalisés par les éleveurs dans les dernières années. L'organisation environnementaliste Wilderness Society, quant à elle, salue ces avancées, tout en appelant à renforcer le pouvoir du gouvernement fédéral à refuser les projets ne remplissant pas les conditions requises. [Farmonline](#), [Wilderness Society](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Les loyers et les prix de l'alimentation se stabilisent en novembre

En novembre 2025, l'inflation alimentaire a atteint 4,4 % en glissement annuel, contre 4,7 % en octobre. L'inflation d'octobre à novembre est de -0,4 %, la troisième baisse consécutive. La baisse des prix des fruits et légumes sur un mois (- 4,5 %) contribue à cette baisse. La tendance reste toutefois à la hausse : en novembre 2024, l'inflation alimentaire en g.a. n'était que de 1,3 %. Les prix de la viande, volaille et poisson ont augmenté de 7,7 % dans l'année précédent novembre 2025. Certains produits spécifiques ont connu sur la période une forte augmentation de leurs prix, notamment le lait (+15,8 %), le steak (+26,7 %) et le pain de mie (+53,2 %). La hausse des loyers dans l'année précédent novembre 2025 s'établit à 1,4 %, contre 4,1 % pour novembre 2024. La RBNZ s'attend à une confirmation de ces bons indicateurs d'ici décembre et prévoit un recul de l'inflation à 2,7 % au T4 2025. [StatsNZ](#), [NZA](#)

La banque centrale néo-zélandaise assouplit les exigences de capital des banques

La Banque centrale de Nouvelle-Zélande a décidé d'assouplir les exigences de fonds propres imposées aux banques afin d'améliorer leur capacité à absorber les chocs financiers. Cette inflexion intervient après plusieurs années de mise en œuvre d'un cadre prudentiel

particulièrement strict, introduit en 2019, qui faisait l'objet de critiques croissantes pour ses effets restrictifs sur la concurrence et son impact sur les coûts bancaires. Les nouvelles normes réduisent d'environ 5 Mds NZD le capital requis à l'échelle du secteur, simplifient les catégories d'actifs éligibles et rapprochent les exigences applicables aux grandes banques de celles en vigueur en Australie. La Banque centrale considère que ces ajustements, tout en préservant la résilience du système financier, contribueront à abaisser le coût de financement des établissements et à renforcer la concurrence, en particulier au bénéfice des banques de taille moyenne et des acteurs de niche. Elle attend des banques qu'elles répercutent ces gains sous la forme de conditions de crédit plus attractives, tant pour les entreprises que pour les ménages. Cette évolution fait suite à des critiques persistantes selon lesquelles le cadre prudentiel antérieur pénalisait l'innovation, la compétitivité et, in fine, la croissance économique.[RNZ](#)

La Nouvelle-Zélande confirme ses nouvelles cibles méthane dans sa loi, et assume risquer de ne pas atteindre sa contribution déterminée au niveau national (CDN) à 2030

La loi modifiant les cibles climatiques officielles de la Nouvelle-Zélande a été adoptée par le Parlement en urgence, pour apporter aux agriculteurs un maximum de visibilité. Elle abaisse à 14-24% (contre 24-47% précédemment) la réduction de méthane en 2050, par rapport aux niveaux de 2017. On note que 14% est le seul seuil légalement obligatoire, et qu'il correspond d'après les modélisations à un réchauffement de 2,0-2,7°C. Le gouvernement assume avoir rejeté toutes les recommandations de la Climate Change Commission visant à renforcer l'ambition climatique, qui selon lui auraient entraîné des coûts économiques trop élevés. La loi inclut d'autres modifications, dont une révision à 2040 des cibles sur le méthane, l'obligation de prendre en compte la production alimentaire dans la fixation de cibles climatiques, et la déconnexion entre le marché carbone national (ETS) et les CDN de la Nouvelle-Zélande. Par ailleurs, la ministre des Finances a indiqué écarter tout achat de crédits carbone à l'étranger pour atteindre la cible de la Nouvelle-Zélande à 2030, ce qui est interprété, au vu de l'absence de politiques climatiques assez ambitieuses en compensation, comme le fait que le gouvernement assume de ne pas atteindre sa CDN à 2030. [Beehive](#), [RNZ](#), [Newsroom](#), [Newsroom](#)

Un nouveau record d'exports agricoles prévu à 62 Md NZD soit 30 Md€

La dernière édition du Situation and Outlook for Primary Industries estime que les exports agricoles néo-zélandais représenteront 62 Md NZD pour l'année 2025-26, soit une augmentation de 3% par rapport à la période précédente. L'agriculture pèse alors pour 83% des exports néo-zélandais de biens. Les performances principales sont dans les secteurs laitier (+1% à 27,4 Md NZD), viande et laine (+7% à 13,2 Md NZD), horticulture (+5% à 9,2 Md NZD) et bois (+2% à 6,3 Md NZD). Le rapport prévoit une performance de 63 Md NZD l'année 2026-27. [Beehive](#), [SOPI](#)

PACIFIQUE

Vanuatu : la BAD finance la reconstruction de la route portuaire de Port-Vila

Un an après le séisme meurtrier de 2024, la Banque asiatique de développement (BAD) a approuvé un financement de 24,4 M USD pour la réhabilitation de la route du quai de Port-Vila, infrastructure clé pour le commerce et le tourisme du Vanuatu. Gravement endommagée par le tremblement de terre, sa fermeture avait fortement perturbé les échanges et ralenti la reprise économique. Le projet vise à rétablir la connectivité entre Port-Vila et les îles périphériques, avec des effets attendus sur l'activité touristique et commerciale locale. Il inclut également un volet de renforcement des capacités, afin d'intégrer l'adaptation climatique et la réduction des risques de catastrophe dans la conception des infrastructures. En parallèle, la BAD a accordé 20 M USD pour renforcer la soutenabilité budgétaire et la capacité de réponse aux catastrophes du gouvernement, et 10 M USD pour améliorer l'accès aux soins. [RNZ](#)

La forte activité de la mine de Porgera soutient l'économie de la PNG

Durant les trois premiers trimestres de 2025, la mine de Porgera a vu l'extraction de 279 000 onces d'or (7,9 tonnes). La mine a distribué 191 M EUR en dividendes sur la période. Porgera, dont l'activité a repris en février 2024, a constamment atteint ses objectifs de production cette année. Ces bons résultats sont essentiels à l'économie de la PNG : 97 % des employés de la mine sont Papouan-Néo-Guinéens et 53 % des bénéfices restent dans le pays. De plus, la mine a payé 115 M EUR de taxes auprès de l'Etat depuis début 2025. La mine reste toutefois exposée à des risques sécuritaires importants, notamment les attaques sur les routes à proximité et les infrastructures énergétiques, ainsi que l'extraction illégale. [The National](#)

Google investit dans des câbles sous-marins en Papouasie-Nouvelle-Guinée

Google va financer et construire plusieurs câbles sous-marins à fibre optique reliant la Papouasie-Nouvelle-Guinée à l'Australie, avec le soutien du gouvernement australien. Le projet vise à améliorer de manière durable la connectivité numérique d'un pays où l'accès à internet reste limité, coûteux et peu fiable. Cette infrastructure doit renforcer les capacités numériques locales, soutenir le développement des services en ligne et faciliter l'intégration économique régionale. Pour Google, l'investissement s'inscrit dans une stratégie de sécurisation des infrastructures critiques et d'expansion de ses activités cloud et data dans le Pacifique. À moyen terme, le projet pourrait favoriser l'émergence d'entreprises locales, attirer des investissements étrangers et soutenir la transformation numérique de l'économie. [Reuters](#)

PRINCIPAUX INDICATEURS MACROECONOMIQUES

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Solde courant (% du PIB)	Dette publique brute (% du PIB)	Taux de chômage (%)	Taux directeur (%)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025(p)	2026 (p)	2024	2024			
Australie	27,5	1 742	61 557	1,0	1,6	2,0	-0,3	49,0	4,2 (Août 25)	3,6 (Août-25)	2,1 (T2-25)
Nouvelle-Zélande	5,3	258	47 371	-0,5	1,4	2,7	-6,0	51,2	5,2 (T2-25)	3,0 (Août-25)	2,7 (T2-25)

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Compte courant (% du PIB)	Dette publique (% du PIB)	IDH (rang mondial)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025 (p)	2026 (p)	2024	2024	2025	2024
Papouasie-Nouvelle-Guinée	12,5	31,7	2 524	3,744	4,6	3,5	14,55	53,70	160	4,50
Fidji	0,9	5,9	6 445	3,7	2,6	2,8	-6,71	80,04	111	2,30
Îles Salomon	0,8	1,8	2 269	2,5	2,7	2,8	-3,71	22,02	156	4,23
Vanuatu	0,3	1,2	3 496	0,9	1,4	2,1	-7,64	44,60	146	4,22
Samoa	0,2	1,1	5 062	9,4	5,4	2,6	-4,82	27,71	122	3,59
Kiribati	0,1	0,3	2 425	5,3	3,9	3,2	-2,03	9,92	140	2,49
Tonga	0,1	0,5	5 444	2,1	2,7	2,3	-3,91	38,25	92	4,69
Micronésie	0,1	0,5	4 958	0,7	1,1	1,5	-0,36	10,92	149	5,44
Îles Marshall	0,04	0,3	7 368	2,8	2,5	4,1	16,86	16,68	108	5,36
Palaos	0,02	0,3	17 000	7,1	5,7	3,5	-34,57	69,673	84	3,61
Nauru	0,0	0,2	12 385	1,8	2,0	1,6	5,25	17,59	124	11,57
Tuvalu	0,01	0,1	6 200	3,3	2,8	2,3	3,25	3,87	129	1,17

Sources: FMI et données nationales

Vous avez manqué nos dernières brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Pour recevoir nos brèves directement dans votre boîte mail, [inscrivez-vous en cliquant ici.](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du Service économique régional de Canberra, rédigées à partir d'informations publiques, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)